

A hora del freno turístico

Cuando el Cabildo de Lanzarote, de la mano de su presidente, Enrique Pérez Parrilla, apoyado por partidos, organizaciones de todo tipo, asociaciones diversas, particulares y en suma una patente mayoría de la opinión pública conejera; lanzó contra viento y marea -y perdónesenos la utilización del eslogan- ya no solamente la idea sino la iniciativa práctica de la Moratoria, que inicialmente tropezara con tantas malas conciencias, sinsabores y recusaciones -algunas com se sabe de índole judicial-; cuando el Cabildo conejero hizo eso -reiteramos- y pasado cierto y prudencial tiempo, la feliz iniciativa empezó a calar tan hondo que trascendió nuestras isleñas fronteras y fue escrupulosamente analizada por grupos políticos de otras islas, que aunque les resultaba bastante cuesta arriba reconocer la bondad de tal medida -por no ser de ellos- empezaban ya de alguna forma ponderarla y aunque fuere tímidamente a compartirla. Y salieron voces autorizadas como las de la Consejera de Medio Ambiente, María Eugenia Márquez y otras no menos importantes del panorama político regional, que comenzaron a apoyar la idea de

Y preveíamos además, y no nos hemos equivocado, que al final la iniciativa cabildicia conejera iba a ser asumida globalmente, por la simple razón de que es de sentido común y eso nunca falla por muy poco que se tenga

una Moratoria -o freno al desarrollo turístico, como también la llamaron- dado el claro disparate desarrollístico que estamos viviendo. También es verdad que al propio tiempo surgieron otras voces discordantes con la idea, especialmente del mundo empresarial mayormente turístico y algún que otro político de relieve que todavía abogaban por darle más "caña" a continuar con este desarrollo desmesurado, pero que al poco tiempo -véase el ejemplo Olarte-, también acabaron por reconocer que la situación actual había que pararla como fuere. De hecho, en fecha reciente, tanto el propio Consejero de Turismo D. Lorenzo Olarte, como su Viceconsejero, el lanzaroteño Juan Carlos Becerra, como el mismísimo presidente del Ejecutivo, D. Manuel Hermoso, se expresaron

claramente -aunque con diferentes argumentos y consideraciones- en el sentido de preparar ese marco legal que sustentara y apoyara la Moratoria conejera, todavía estábamos solamente en Lanzarote, pero como era de esperar y ya habíamos predicho, la feliz idea conejera había ido calando fuertemente en el entramado político-empresarial archipiélagico, y si para botón basta una muestra véase ese acuerdo del Parlamento canario que dice que ha llegado la hora de frenar la llegada de turistas, un pronunciamiento unánime de todos los grupos parlamentarios canarios durante el debate en comisión del Plan de Infraestructuras (PDI) y que se planteó antes de que peligrara de modo irreversible los recursos naturales del territorio... ¡Ya lo habíamos dicho en su día!, lo de la Moratoria es tan patente, tan de cajón, que tenía que ser asumido en su momento por todos los políticos sensatos de Canarias -la Moratoria, el "crecimiento cero", el "freno al desarrollo", o como quiera llamársele-, en el fondo la esencia de la idea y del problema son los mismos y el problema no iba a limitarse solamente a Lanzarote, es un serio y gravísimo tema global, de todas las islas y de todos los canarios.

SI LE DIGO LE ENGAÑO...

Democracia virtual

Miguel Angel de León

Recordábamos ayer, jueves, la lamentable pérdida que supuso para el periodismo español la inesperada muerte de **Antonio Herrero** en uno de esos accidentes que solemos llamar *tontos* pero que acaban costando una vida. Y recuerdo de nuevo la figura de **Herrero** porque fue precisamente uno de los presuntos implicados en la no menos presunta conspiración que *de más allá* vino a confesar el mismísimo **Luis María Anson** que viste y calza, cuando aún no tenía *La Razón*. Pocos días después, el propio **Anson** desmintió gran parte de sus supuestas declaraciones en *Tiempo*, el ahora semanario *pro-psocialista*. Y tampoco hay que olvidar que la «entrevista» de marras llevaba la firma de un tal **Belloch**, «casualmente» hermano del ex biministro o ministro bicéfalo del último Gobierno felipista de ese mismo apellido. Pero seamos serios: ¿Desde cuándo se conspira con las cartas boca arriba? ¿Dónde se ha visto que los presuntos conspiradores se harten de decir públicamente y en todas las esquinas cuál es su supuesta conspiración? Otro de los presuntos conspiradores contra el anterior Gobierno de don **Felipe González Márquez** era, al decir de **Anson**, el mismísimo don **Antonio García Trevijano**, entre otros nombres. Pero aquí lo que ocurre



es que no hay memoria, ni siquiera entre los periodistas que tendrían que ejercerla/ejercitarla más a menudo para no darle así gato por liebre al lector u oyente. Sólo hay que leer (releer en este caso) la entrevista que le hacía **Pilar Urbano** al citado **García Trevijano** a mediados del mes de septiembre de 1994, en el número 499 del semanario *Época* (dirigido por el excelente columnista don **Jaime Campmany**, otro supuesto confabulado en la trama que nunca existió), para comprobar que todo lo que luego vino a «descubrir» **Anson** en *Tiempo* ya estaba escrito allí, como puede verse con la simple lectura de los titulares de aquella jugosa entrevista: «*El único peligro para el Rey es la corrupción del sistema*»; «*Los enemigos del pueblo son los diputados*»; «*No tenemos libertad política*»; «*La soberanía no está en el pueblo ni en el Parlamento. Todo eso son cuentos*»; «*Me molesta aún más esta apariencia de libertad que una dictadura declarada como era la de Franco*»; «*En España los partidos son interesantes sólo para los que mandan*».

Ni conspiraciones ni leche machanga. **Antonio García Trevijano** no hace otra cosa que poner el dedo en la llaga de la evidencia. Si los demás optan por taparse los ojos, allá cada cual.

PÁGINAS DE MI DIARIO

Milosevic

Estaba escrito. ¿Qué podía Milosevic hacer ante el poderío de la OTAN? Defenderse suicidamente. Ahí lo estamos viendo, pidiendo tregua para negociar, y la muy poderosa OTAN dice nones. Era de esperar. Los bombardeos prosiguen machaconamente destruyendo todo, haciendo salir de las diversas localidades de Yugoslavia a los habitantes, cientos de miles, a un destino que les supondrá depender de las ayudas en alimentos, ropas, cobijos, nada fáciles por la impuntualidad obligada que lleva en las localizaciones de los refugiados, no siempre bien recibidos en las fronteras de los países donde solicitan el favor en aceptarlos, o en los llanos, faldas de alguna montaña, en definitiva donde hacen parada para descansar.

La estrategia de la OTAN, digamos de Clinton y sus colaboradores europeos, es seguir bombardeando; no se atreven a creer

al fanático Milosevic. Teme, la OTAN, que les puede jugar una trampa y ganarles la partida. O también, mejor prefiera escarmentar a Milosevic y los suyos destruyendo por doquier lo que huele a fusil mauser, de tal manera que no quede en pie todo lo que sobresalga del suelo, de la calzada ni siquiera de la acera.

La tolerancia de la Casa Blanca es infinita. Al menos para mantener el "dólar" en pureza. Por lo tanto, adelante. Que sirva de escarmiento a Milosevic, y de paso, a la moneda "Euro" por si se atreviera a levantar la cabeza en son de competencia. "Que no son nadie los presidentes norteamericanos": Llegan a la Casa Blanca con espíritu de concordia mundial y pronto se les tuerce por el "diablo" que vive en los salones de la imperiosa mansión.

¿No ven a Clinton con esa sonrisa que no se sabe si amisto-



Aureliano Montero Gabarrón

sa o burlona?; es la misma sonrisa de sus antecesores, la misma sonrisa del diablillo de la Casa Blanca. Le va pero que muy bien; para embaucar, sortear, salir de apuros o de problemas diplomáticos. Es decir, torea a Europa. Sin embargo, señores, comparto la lectura que se comenta de cuando lo de Yugoslavia ya finiquitado, la verdad, sorprenderá a quienes han creído toda culpabilidad en Milosevic.

Entre tanto, bombardeos continuos; destrucción de Yugoslavia; cientos de miles de personas huyendo, dejando sus casas, por temor a los bombardeos. Muchos miles de millones de dólares para matar y destruir. Faltan en muchos pueblos de la tierra que mueren de hambre.

REVISTA DE HUMOR EN PRENSA

Ricardo y Nacho (en el Mundo)



LA VOZ

DIARIO DE LANZAROTE

DIARIO INDEPENDIENTE DE INFORMACIÓN GENERAL

OFICINAS

C/ Canalejas, 2, 2º
35500-Arrecife (Lanzarote)
Teléfonos: 928.803.949
928.800.303
928.803.978
Fax: 928.814.225
E-mail ...: lavoz@interlan-stc.es

DIRECTORA

Francisca Trujillo Eugenio

REDACCIÓN

Aureliano Montero, Arantza Borrego, Carlos García, Alfonso Canales, Ana García, Puy Aramendía, Silvia Fernández, Mar Arias, Isidoro C. Barrera-Caro, Miguel A. de León, Martino, Aureliano Montero Gabarrón.

FOTÓGRAFOS:

Jesús A. Porteros y Pedro Batista

PUBLICIDAD

Avenida Mancomunidad, 14, 2º
35500-Arrecife (Lanzarote)
Teléfonos: 928.816.454
928.810.207
Fax: 928.810.090
E-mail ...: lavoz@interlan-stc.es

DEPOSITO LEGAL

G.C. 958/1985
I-701.015/AA860.112
EDITA E IMPRIME
Diario de Lanzarote, S.L.
Plaza de la Constitución, 2, 2º
35500-Arrecife (Lanzarote)